

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa **pencabutan** gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 01 April 2019

Nasriyah
NIM. 151401655

ABSTRAK

Nama: Nasriyah, NIM: 151401655, Judul Skripsi: *Pengaruh Etika Kerja dan Kepemimpinan Terhadap Kinerja Karyawan Dalam Perspektif Ekonomi Islam.*

Kinerja karyawan merupakan hasil pekerjaan yang mempunyai hubungan kuat dengan tujuan strategis lembaga. kinerja suatu lembaga ditentukan oleh empat faktor, meliputi: lingkungan, individu, lembaga, dan pekerjaan. Etika kerja merupakan salah satu dasar terbentuknya karyawan yang bertanggung jawab, bekerja keras, dan disiplin. Sedangkan kepemimpinan merupakan kemampuan untuk memengaruhi suatu kelompok ke arah tercapainya tujuan.

Perumusan masalah dalam penelitian ini meliputi: 1) Apakah etika kerja secara positif dan signifikan berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 2) Apakah Kepemimpinan secara positif dan signifikan berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 3) Apakah etika kerja dan kepemimpinan secara positif dan signifikan berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan, Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 4) Bagaimanakah etika kerja dan kepemimpinan ditinjau dalam perspektif ekonomi islam?

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui 1) Apakah etika kerja secara parsial berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 2) Apakah kepemimpinan secara parsial berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 3) Apakah etika kerja dan kepemimpinan secara simultan berpengaruh terhadap kinerja karyawan pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang? 4) Bagaimanakah peran etika kerja dan kepemimpinan ditinjau dari perspektif ekonomi Islam?

Jenis penelitian yang digunakan penulis adalah penelitian kuantitatif. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh karyawan Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang yang berjumlah 105 karyawan. Sampel dalam penelitian ini menggunakan rumus Slovin menjadi 84 karyawan. Data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Data sekunder dikumpulkan dengan cara menggunakan kuesioner. Metode analisis yang digunakan adalah metode analisis deskriptif dan analisis kuantitatif yaitu dengan analisis regresi linier berganda.

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel etika kerja berpengaruh tidak signifikan terhadap kinerja karyawan Variabel kepemimpinan terhadap kinerja karyawan menunjukkan bahwa variabel kepemimpinan berpengaruh tidak signifikan. Berdasarkan uji simultan variabel etika kerja dan kepemimpinan berpengaruh signifikan terhadap kinerja karyawan. Dan berdasarkan nilai koefisien determinasi (*Adjusted R Square*) sebesar 0,067 yang berarti bahwa 6,7% variabel kinerja dapat dijelaskan oleh variabel etika kerja dan kepemimpinan sedangkan sisanya dijelaskan oleh variabel lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini oleh peneliti.

Kata Kunci: *Etika Kerja, Kepemimpinan, dan Kinerja Karyawan*



FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lamp : 1 (satu) Eksemplar
Hal : **Pengajuan Munaqasah**
a.n. Nasriyah
NIM :151401655

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Islam UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Nasriyah, NIM. 151401655** Dengan Judul Skripsi **“Pengaruh Etika Kerja dan Kepemimpinan terhadap Kinerja Karyawan dalam Perspektif Ekonomi Islam (Studi pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang)**

Kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian atas perhatian Bapak/ Ibu kami ucapkan terimakasih.
Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Serang, April 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Itang, M.Ag
NIP. 19710804 199803 1 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PERSETUJUAN
PENGARUH ETIKA KERJA DAN KEPEMIMPINAN
TERHADAP KINERJA KARYAWAN DALAM PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM
(Studi pada Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata
Bangunan Kabupaten Serang)

Oleh:

NASRIYAH
151401655

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. Itang, M.Ag
NIP. 19710804 199803 1 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam,

Ketua Jurusan
Ekonomi Syari'ah,

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I.
NIP. 19640212 199103 2 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Nasriyah, NIM : 151401655 yang berjudul **Pengaruh Etika Kerja dan Kepemimpinan terhadap Kinerja Karyawan dalam Perspektif Ekonomi Islam**, telah diujikan dalam sidang munaqosyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 07 Mei 2019.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 07 Mei 2019

Sidang Munaqosyah:

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Mernagkap Anggota,

DR. Budi Sudrajat, MA.

NIP. 19740307 200212 1 004

Di'amah Fitriyyah, M.Pd.

NIP. 19870306 201503 2 003

Anggota:

Penguji I,

Penguji II,

DR. Wazin, M.SI

NIP. 19630225 199003 1 005

Anita, M.Si

NIP. 19820808 201503 2003

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. Itang M.Ag.

NIP. 19710804 199803 1 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M.,M.Ak.

NIP. 19740822 200501 2 003

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah penguasa semesta alam, cukuplah Allah bagiku sebaik-baik pelindung, sebaik-baik penjaga, dan sebaik-baik penolong. Hanya kepada-Mu segala puji dengan benar-benar bersyukur dan hanya kepada-Mu seluruh anugerah dan keutamaan. Ya Allah, berilah aku ilham untuk tetap mensyukuri nikmat-Mu yang telah Engkau anugerahkan kepadaku.

Ibu, tanpa do'amu karya ini tidak akan pernah bernilai. Terimakasih atas perhatian, kasih sayang serta jasa-jasa pengorbananmu yang agung nan mulia, setiap tetesan keringat dari kerja keras jerih payahmu untuk anakmu ini tak kan pernah bisa aku membalasnya dan tak kan pernah sirna dari kalbu.

Abah, Izinkan aku berterimakasih atas kegigihanmu menyayangiku dan membimbingku hingga aku menyelesaikan studi S1 ku. Terimakasih atas pendidikan dan pandangan hidup yang kau berikan untukku, semuanya begitu terasa bermanfaat dalam pribadi ini kini dan nanti.

Untuk kakak dan adikku yang senantiasa mengingatkanku akan tanggung jawab serta seluruh keluargaku tercinta terimakasih atas doa dan dukungan kalian yang menyertaiku dalam perjuangan ini.

Sahabat seperjuangan Siti Nurhalimah Ulfah, Neti Khoirunnisa, Enok Tita Yupita, Amalia Farida, Syifa Fauziyyah, Fauziyah, Sepupu tersayang Faro Amiliya, Afiyah, Rohyati, dan Siska Kartika, yang selalu memotivasi dan yang selalu ada disetiap suka dan duka.

Untuk teman-teman Jurusan Ekonomi Syariah kelas A Tahun 2015 tercinta, terima kasih sudah berjuang bersama selama 4 tahun hingga kita bisa lulus bersama. Fighting

MOTTO

وَأَبْتِغِ فِي مَا آتَاكَ اللَّهُ الدَّارَ الْآخِرَةَ وَلَا تَنْسَ نَصِيبَكَ مِنَ
الدُّنْيَا وَأَحْسِنَ كَمَا أَحْسَنَ اللَّهُ إِلَيْكَ وَلَا تَبْغِ الْفَسَادَ فِي الْأَرْضِ

إِنَّ اللَّهَ لَا يُحِبُّ الْمُفْسِدِينَ ﴿٧٧﴾

“Dan carilah pada apa yang telah dianugerahkan Allah kepadamu (kebahagiaan) negeri akhirat, dan janganlah kamu melupakan bahagianmu dari (kenikmatan) duniawi dan berbuat baiklah (kepada orang lain) sebagaimana Allah telah berbuat baik, kepadamu, dan janganlah kamu berbuat kerusakan di (muka) bumi. Sesungguhnya Allah tidak menyukai orang-orang yang berbuat kerusakan.”
(QS. Al-Qashash : 77)

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Serang pada tanggal 26 Maret 1997 dan diberi nama Nasriyah oleh paman penulis. Penulis merupakan putri kelima dari sembilan bersaudara dari pasangan Bapak Sanwani dan Ibu Roihah yang berdomisili di Kp. Merapit RT/RW 007/005 Kel. Ukirsari Kecamatan Bojonegara Kabupaten Serang.

Adapun riwayat pendidikan yang pernah ditempuh penulis meliputi: Pendidikan formal pada tingkat sekolah dasar di SDN Dukuh Malang lulus pada tahun 2009, kemudian melanjutkan ke MTS Al-Khairiyah Lambangsari lulus pada tahun 2012, kemudian melanjutkan ke MA Nurul Hidayah lulus pada tahun 2015. Setelah itu penulis melanjutkan ke Perguruan Tinggi di Institut Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam Jurusan Ekonomi Syari'ah.

Sampai dengan penulisan skripsi ini penulis masih terdaftar sebagai mahasiswa aktif program S1 pada jurusan Ekonomi Syariah.

Selama masa perkuliahan, penulis adalah anggota dari Himpunan Mahasiswa Bidikmisi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Dengan menyebut Nama Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang. Alhamdulillah, segala puji bagi Allah penguasa semesta alam, cukuplah Allah bagiku sebaik-baik pelindung, sebaik-baik penjaga, dan sebaik-baik penolong. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, keluarga, para sahabatnya, serta pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Skripsi ini ditulis untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada kedua orang tua tercinta. Pada kesempatan ini penulis juga menyampaikan terimakasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

3. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Bapak Dr. Itang, M.Ag., Pembimbing I dan Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak. Pembimbing II yang dengan ikhlas telah meluangkan waktunya untuk memberikan pengarahan dan bimbingan selama proses penyusunan skripsi.
5. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengajar, mendidik, dan memberikan ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
6. Seluruh Bapak dan Ibu karyawan Dinas Perumahan Kawasan Permukiman dan Tata Bangunan Kabupaten Serang.
7. Seluruh pihak internal dan eksternal yang telah memberikan bantuannya kepada penulis selama studi dan penyusunan skripsi.

Terimakasih

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa terdapat banyak kekurangan, maupun kekeliruan dalam penyusunan skripsi ini. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran untuk perbaikan penyusunan skripsi selanjutnya. Akhir kalimat penulis sampaikan

pesan penuh harap, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca pada umumnya dan teruntuk penulis pada khususnya.

Serang, April 2019

Penulis,

Nasriyah
NIM. 151401655

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	10
C. Pembatasan Masalah	11
D. Perumusan Masalah	11
E. Tujuan Penelitian	12
F. Manfaat Penelitian	13
G. Kerangka Pemikiran.....	14
H. Hipotesis.....	16
I. Sistematika Pembahasan	17
BAB II KAJIAN PUSTAKA	20
A. Etika	20
1. Pengertian Etika	20

2. Teori Etika.....	22
3. Persamaan dan Perbedaan Etika dan Etiket	26
4. Etika Kerja.....	27
B. Kepemimpinan	29
1. Pengertian Kepemimpinan	29
2. Teori Kepemimpinan.....	31
3. Pemimpin dan Kepemimpinan	33
4. Pengaruh Kepemimpinan terhadap Kualitas Kinerja Karyawan.....	34
5. Hubungan Pemimpin dan Karyawan.....	36
C. Kinerja Karyawan	38
1. Pengertian Kinerja Karyawan	38
2. Teori Kinerja	41
3. Faktor yang Memengaruhi Kinerja	43
D. Tinjauan Ekonomi Islam terhadap Etika, Kepemimpinan	44
1. Tinjauan Islam terhadap Etika Kerja dan Kepemimpinan	44
E. Penelitian Terdahulu	47
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	48
A. Waktu dan Tempat Penelitian.....	48
B. Skala Pengukuran Variabel.....	48
C. Populasi dan Sampel.....	49
D. Jenis Data.....	50
E. Teknik Pengumpulan Data.....	51
1. Kepustakaan	51
2. Kuesioner	51
3. Wawancara	52
4. Observasi	52
5. Telaah Dokumen	52

F. Uji Validitas dan Reliabilitas.....	52
1. Uji Validitas	52
2. Uji Reliabilitas.....	54
G. Teknik Analisis Data	56
1. Analisis Deskriptif	56
2. Uji Analisis Regresi Berganda	57
H. Uji Asumsi Klasik.....	58
1. Uji Normalitas	58
2. Uji Heterokedastisitas	58
3. Uji Multikolinearitas.....	59
4. Uji Autokorelasi	60
I. Uji Hipotesis	61
1. Uji Signifikan Serempak (Uji-F)	61
2. Uji Signifikan Parsial (Uji-T)	62
3. Pengujian Koefisien Determinasi	63
4. Koefisien Korelasi	63
J. Operasional Variabel Penelitian	64
BAB IV PEMBAHASAN DAN HASIL PENELITIAN	68
A. Gambaran Umum Objek Penelitian	68
1. Sejarah Umum DPKPTB Kabupaten Serang.....	68
2. Visi DPKPTB Kabupaten Serang.....	69
3. Misi DPKPTB Kabupaten Serang.....	69
4. Struktur Organisasi Lembaga.....	71
B. Hasil Penelitian	72
1. Hasil Analisis Deskriptif Responden	72
2. Hasil Analisis Deskriptif Variabel	75
C. Uji Analisis Berganda	85

D. Uji Asumsi Klasik	86
1. Uji Normalitas	86
2. Uji Heterokedastisitas	91
3. Uji Multikolinearitas.....	92
4. Uji Autokorelasi	93
E. Uji Hipotesis	94
1. Uji Signifikan Serempak (Uji-F)	94
2. Uji Signifikan Parsial (Uji-T)	96
3. Pengujian Koefisien Determinasi (R^2 <i>Adjusted</i>)	98
4. Koefisien Korelasi	99
F. Pembahasan	100
1. Etika kerja berpengaruh Positif dan Tidak Signifikan	100
2. Kepemimpinan Berpengaruh Positif dan Tidak Signifikan	101
3. Etika kerja dan Kepemimpinan Berpengaruh Positif Signifikan.....	102
4. Etika Kerja dan Kepemimpinan terhadap Kinerja dalam Perspektif Ekonomi Islam	104
BAB V PENUTUP	109
A. Kesimpulan	109
B. Saran.....	110
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Instrumen Skala Likert	49
Tabel 3.2 Hasil Uji Validitas	53
Tabel 3.3 Hasil Uji Reliabilitas Etika Kerja	55
Tabel 3.4 Hasil Uji Reliabilitas Kepemimpinan	55
Tabel 3.5 Hasil Uji Reliabilitas Kinerja Karyawan	56
Tabel 3.6 Kriteria Pengujian Autokorelasi (Durbin Watson).....	60
Tabel 3.7 Nilai Koefisien Korelasi	64
Tabel 3.8 Operasional Variabel Penelitian	66
Tabel 4.1 Karakteristik Responden Usia	72
Tabel 4.2 Karakteristik Responden Jenis Kelamin.....	73
Tabel 4.3 Karakteristik Responden Pendidikan terakhir	74
Tabel 4.4 Deskriptif Statistik Variabel	75
Tabel 4.5 Distribusi jawaban Responden terhadap Variabel Etika Kerja	76
Tabel 4.6 Distribusi jawaban Responden terhadap Variabel Kepemimpinan	79
Tabel 4.7 Distribusi jawaban Responden terhadap Variabel Kinerja	82
Tabel 4.8 Hasil Regresi Linier Berganda	85
Tabel 4.9 Analisis <i>Kolmogrov-Smirnov</i>	90
Tabel 4.10 Uji Multikolinearitas	92
Tabel 4.11 Uji Autokorelasi	93
Tabel 4.12 Uji Serempak (Uji-F)	94
Tabel 4.13 Uji Parsial (Uji-T)	96
Tabel 4.14 Uji Koefisien Determinasi	98
Tabel 4.15 Uji Koefisien Korelasi	99

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Diagram Kerangka Pemikiran	16
Gambar 4.1 Struktur Organisasi DPKPTB Kab. Serang	71
Gambar 4.2 Histogram Uji Normalitas.....	88
Gambar 4.3 Grafik P-P Plot Uji Normalitas	89
Gambar 4.4 Grafik Scatterplot.....	91